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他們不知道有平安的路；他們也不曉得敬畏上帝。我們知道，法

律的命令是向在法律下的人說的，為要全世界的人都伏在上帝的審判

下，使人不能再有甚麼藉口。因為沒有人能夠靠遵守法律得以在上帝

面前被宣佈為義。法律的效用不過使人知道自己有罪罷了。（羅3:17-

20）

保羅在強調人人皆有罪，無論猶太人或非猶太人，都處於罪惡的權勢下，不曉得平

安的道路，也不知道如何敬畏上主。他以經文指出「沒有義人，連一個也沒有」（可參

詩篇14篇和53篇），提醒當時的猶太基督徒不要因護教的熱忱而驕傲自滿，將非猶太人

視為外邦人，並因此建立起意識形態的隔閡。

2024年巴黎奧運開幕式中，有群非二元性別藝術表演者重現達文西的「最後的晚

餐」，此舉引發部分教會人士的批評，認為是在嘲諷宗教信仰。主辦單位隨即澄清，表

演的目的是傳達多元性與包容。事實上，基督徒應該明白自己是「蒙恩的罪人」，不應

該自視甚高而貶低他人。法律和道德的功用在於讓人認識自己的罪，並且引導人向上主

認罪悔改。

法律和道德規範不僅是為了約束行為，更是讓我們意識到自身的不足，對基督徒而

言，自己先向主認罪悔改，是最重要的課題。信仰應該激勵我們去理解和尊重他人的不

同，而不是隔離或貶抑。但願我們以愛心和謙卑來回應不同的觀點，這樣才能真正反映

出基督的精神。

先認罪悔改吧！
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憐憫世人的上主，求祢賜我謙卑的心，

讓我認識自己的不足，求祢赦免我的罪，幫

助我以愛與包容回應祂人。奉主耶穌基督的

名祈禱，阿們。

行動反思

【性別與運動】回顧巴黎奧運 從性別檢驗談起

本篇專題採訪高雄市女性權益促進會理事長、博拓拳擊體適能空間

營運總監及拳擊教練吳宜霏，分享其對「性別與運動」議題的相關觀

點。（專題全文內容請至TCNN閱讀）


